
平成 30年（2018年）９月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ２ 日 目 ） 

平成 30年９月 12日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 下 地 敏 男 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ まちづくり

行政について 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 空手行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 児童虐待に

ついて 

 

 

 

 

 協働によるまちづくりの取り組みについて、 

関係団体や地域の声はどのように反映されてい

るか 

 

 

 

 

(１) 障害者手帳の所持者数及び障がいのある

方への主な支援について 

 

 

(２) 車イスマラソンの取り組み状況について 

 

 

 

 

 空手の発祥地沖縄、とりわけ本市の伝統空手に

ついて 

 

 

 

 

 児童・乳幼児の本市の虐待の現状について 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 30年９月 12日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 桑 江  豊 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市民行政サ

ービスについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 下水道行政

について 

 

 

 

 

 那覇市特別養護老人ホーム整備費補助金交付

について以下伺う 

(１) 本市及び県の補助基準単価とその差額 

 

 

(２) 県との差額が生じる理由及び改善に対す

る本市の見解 

 

 

(３) 本市における「改築の必要性がある」施設

数及び定員数とショートステイ定員数 

 

 

 

 市民の死亡に関することについて以下伺う 

(１) 市民の死亡者数過去５年の推移 

 

 

(２) 死亡後に必要な主な手続きと本市の取り

組み 

 

 

(３) ｢おくやみコーナー」設置提案の進捗 

 

 

 

 宇栄原地域ハーゲラ川幹線安全対策の進捗 

について以下伺う 

(１) 緊急対策工事後のボックスカルバートの

状態 

 

 

(２) 抜本的な安全対策工事の基本設計及び現

在の取り組み状況 

 

 

(３) 今後のスケジュール 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

  関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 30年９月 12日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 宮 里  昇 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市の水

産業、泊漁港

の役割につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 県漁連の臨

時総会の決議

を受けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

(１) 第３次水産業振興計画で目指すべき目標

像として「地域に活力をもたらす魅力的な

『うみ業』のまち」としている。泊漁港の果

たしている役割について伺う 

 

(２) マグロは那覇市の市魚であり、マグロ漁は

那覇市漁業発展のカギを握っている。マグロ

漁業についての現況と市の取り組みについ

て伺う 

 

(３) 近海マグロ漁船の乗組員、後継者育成が厳

しい状況にある。市の見解を伺う 

 

(４) 漁船の近代化を目指す市の支援について

伺う 

 

 

(１) ７月 26 日、県漁連は臨時総会で泊漁港の

セリ機能を糸満に移転することを決議した

が、那覇地区漁業協同組合など、７団体が今

後も泊漁港で水揚げ、競りを行う方向で、県

や那覇市に要請している。要請の内容につい

て伺う 

 

(２) 泊漁港の整備や泊魚市場について、県との

協議内容を伺う 

 

 

 港湾組合管理の那覇新港埠頭の緑地について 

(１) 北、中央、東、それぞれの緑地のトイレが

気持ちよく使える状況にない。市として改善

を申し入れるべきではないか 

 

(２) 曙地域で、広々として公園がないだけに、

市民の生活圏にある港湾管理の緑地が市民

にとっても、憩える空間であるべき。遊具 

の改善、広場や遊歩道の草刈りなど管理をき

ちんとするよう申し入れるべき。市の認識を

伺う 

【答弁を求める者】 

  副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 30年９月 12日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 城 幼 子 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 認知症施策について 

   厚生労働省は、認知症の人が意思を決定す

る上で周囲の人が配慮するべき事項をまと

めたガイドライン（指針）を今年６月に公表

した。以下伺う 

 

  ① 那覇市の認知症高齢者数と割合の推移

を伺う 

 

  ② ガイドラインの概要及びガイドラインを

受けて那覇市はどう取り組むのかを伺う 

 

 

(２) 介護保険制度の優先について 

   生活介護等の障がい福祉サービスを受け

ていた人が 65 歳になると介護保険を利用す

ることになっている（介護保険制度の優先）。

そのとき自己負担金が発生することが課題

であったが、障害者総合支援法が昨年５月 

に改正され、今年４月から軽減措置が図られ

ている。那覇市での取り組みを伺う 

 

 

(３) ｢受領委任払い制度」について 

   介護保険の福祉用具購入、住宅改修費の

｢受領委任払い制度」について、沖縄県内で

の導入状況及び那覇市での取り組みを伺う 

 

 

 

(１) 災害に備えた感染症対策について 

   多くの人が生活する避難所では衛生状態

が悪化しやすい。東日本大震災や熊本地震 

でも避難生活で体力が低下する１週間後か

ら高齢者の肺炎が増えたという報告がある。

平時からの感染症対策が重要と考える 

   そこで高齢者の死亡率が高い肺炎予防の

ため平成 26年度10月からスタートした肺炎

球菌ワクチン定期接種制度について、開始 

年度から平成 29 年度までの定期接種対象者

の接種率（対象者数と接種者数）を伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 動物愛護行

政について 

 

 

 

 

 

４ 公園行政に

ついて 

(２) 災害備蓄品への液体ミルク導入について 

   災害時に便利な乳児用液体ミルクの流通

が今年８月に解禁になった。那覇市での導入

について見解を伺う 

 

 

(３) ＮＥＴ119の導入について 

   聴覚・言語機能に障がいがあり、音声によ

る通報が困難な人が、携帯やスマートフォン

で素早く通報できる「ＮＥＴ119 番緊急通報

システム」の導入を国が推進している。災害

時には特に重要と考える。那覇市への導入 

を伺う 

 

 

 

 

 県内各地で動物虐待が相次いでいる。那覇市内

での実態を伺うとともに通報があった場合の 

対応を伺う 

 

 

 

 

 若狭海浜公園の龍柱付近に水道を設置してほ

しいとの声が地域から上がっている。対応を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 30年９月 12日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 上 里 直 司 

(なはの翼ｆ協働) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 妊産婦・新

生児訪問指導

について 

 

 

 

２ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

３ 那覇市民会

館について 

 

 

 

 

４ 県庁駅前周

辺の再開発に

ついて 

 昨年、12 月定例会で助産師の報酬費増を求め

たが現状はどうか 

 

 

 

 

 公民館、図書館を含む生涯学習事業は、協働に

よるまちづくりを進める上で、密接に関係する 

ことから、市長部局に移管し、連携をスムーズに

すべきと考えるが見解を伺う 

 

 

 

 那覇市民会館保存可能性等検討委員会の進捗

を伺う。また、跡利用について、２期目の公約に

盛り込むのか 

 

 

 

(１) 那覇市国際通り県庁駅前商店街振興組合

から提案されている、「パレットくもじ前交

通広場に上屋を常設」について、設置を可能

にするには何が必要か 

 

(２) 同組合からの提起では、ランドマークを 

担っているとされているが、市はどのような

評価をしているのか。また今後、どのように

なることを期待しているのか 

 

(３) 久茂地一丁目地区第一種市街地再開発地

域は、施工時と比較して、容積率等、都市計

画に係る変化はあったのか 

 

(４) 同再開発事業地域に隣接する道路の課題

は何か 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 30年９月 12日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 新 崎 進 也 

(維新・無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 新文化芸術

発信拠点施設

整備事業につ

いて 

 

 

 

２ 現市民会館

について 

 

 

 

３ のうれんプ

ラザ乗降場事

業について 

 

 

 

４ 第一牧志公

設市場整備に

ついて（アー

ケード）につ

いて 

 

 

 

 

５ 市内小・中

学校のエアコ

ンの状況につ

いて 

 現在の進捗状況について伺う 

 

 

 

 

 

 

 現市民会館の今後の跡地利用計画について 

伺う 

 

 

 

 のうれんプラザ隣接地乗降場の進捗について

伺う 

 

 

 

 

 公設市場建て替えに伴い隣接するアーケード

の対応について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 小・中学校での教室に設置しているエアコンの

現状を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 30年９月 12日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 上 原 安 夫 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 下水道行政

について 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 経済観光行

政について 

 発覚した浦添市の下水道使用料未払い問題の 

概要と対応について伺う 

 

 

 

 

(１) 那覇市の家庭ごみに占めるプラスチック

ごみの割合やその処理方法・対策はどのよう

になっているか 

 

 

(２) マイクロプラスチックによる海洋汚染 

への関心が高まっている。那覇市としての 

取り組みについて伺う 

 

 

 

 

(１) 公園遊具の修繕整備について、現状と取 

り組みを伺う 

 

 

(２) ユニバーサルデザインを取り入れた公園

整備について伺う 

 

 

 

 

 第 56 回技能五輪全国大会、第 38 回全国アビ 

リンピックについて 

 

 今年 11 月、青年技能者の技術向上と障がいを

持つ方々の職業能力の向上、雇用促進等を目的

に、沖縄県では初めてとなる「第 56 回技能五輪 

全国大会、第 38 回全国アビリンピック」が開催

される。その概要と那覇市の取り組みを伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  副市長、上下水道事業管理者、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 30年９月 12日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 大 山 孝 夫 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市交通

行政について 

 

 

 

(１) 先日の台風第21号及び平成30年７月豪雨

被害を通して那覇市として反映しなければ

ならない点について 

 

 

(２) 那覇市として「防災士」資格保有者の活用

について 

 

 

(３) 那覇市として「地域防災マネージャー制

度」活用について 

 

 

 

 

(１) 那覇市の慢性的な渋滞問題解消について 

 

 

(２) 那覇空港の到着及び出発ロビー階道路の

渋滞解消について 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


